

SEMANARIO



20va. Edición I Lunes, 31 de enero de 2022

40 aniversario del Foro de Ministros y Ministras del Medio Ambiente de América Latina y el Caribe

Venezuela ofrece a América Latina y el Caribe sus experiencias en materia ambiental

Comparten experiencias en todos los niveles educativos del país

Promueven charla en el marco del Día Internacional de la Educación Ambiental

P-4

Harán seguimiento a su desarrollo

Atienden y liberan a tortuga verde juvenil en La Guaira

P-5

Para crear conciencia ambiental

Programa
Guardianes del
Árbol llegará a todas
las instituciones del
país

P-7



En el encuentro conmemorativo del 40 aniversario del Foro de Ministros del Medio Ambiente de América Latina y el Caribe, el titular del Ecosocialismo Josué Lorca, puso a disposición de las delegaciones asistentes las experiencias venezolanas en el tema (Mas info pag. 2).

Juramentadas brigadas juveniles contra el cambio climático P-3







40 aniversario del Foro de Ministros y Ministras del Medio Ambiente de América Latina y el Caribe

Venezuela ofrece a América Latina y el Caribe sus experiencias en materia ambiental



Venezuela está comprometida a seguir trabajando por el ambiente

urante el encuentro conmemorativo del 40 aniversario del Foro de Ministros y Ministras del Medio Ambiente de América Latina y el Caribe, el titular del Ecosocialismo en Venezuela, Josué Lorca, disertó sobre las realidades del continente, y puso a disposición de las delegaciones asistentes las experiencias venezolanas en el tema.

El Ministro agradeció en la plenaria invitación al Estado por la venezolano a la reunión, y señaló "estamos comprometidos cada día más en trabajar por un ambiente sostenible más sustentable".

"Nosotros creemos que necesario ajustar y fortalecer los medios de financiamiento a nivel de América Latina y adaptarlos a nuestras realidades", indicó.

Agregó "las que geográficas que imponen 0 nuestros estados, no lo son así para comunes que tenemos como continente".

espacio para destacar y hacer un llamamiento a que nos miremos materia hacia dentro, a que nos revisemos allá de las diferencias políticas, en este objetivo global que es salvar también salvar a todas las demás costa del Caribe y es un problema subsistencia nuestra para las próximas generaciones".

"Yo estoy seguro que si todos nos para control", manifestó. deslastramos más allá de los colores y ponemos sobre la mesa Comentó que "nosotros tenemos cada país de este continente en

podemos avanzar muchísimo más podemos decirle a mecanismos de financiamiento globales mira nosotros somos diferentes a Europa, a Asia, porque tenemos unas burocracias propias de cada país", afirmó.

Aseguró que "tenemos métodos políticos diferentes pero con realidades comunes nos parecemos muchísimo, más de lo que nosotros mismos creemos".

"Venezuela pone a disposición algunas de sus iniciativas. Nosotros tenemos grandes fortalezas en materia de atención de incendios forestales. tenemos una universidad dicta que especialmente una licenciatura en fronteras incendios forestales para combate de estos eventos. La hemos puesto a disposición del el ambiente y las realidades Alba y la Celac para hacer algunos intercambios», explicó.

Apuntó que "tenemos una Sostuvo que "creo que este es un universidad específicamente para el ambiente, con carreras en ambiental. **Tenemos** programas de conservación de y tal vez nos podamos juntar, más especies y de erradicación de especies invasoras como ejemplo el pez león o el coral al Planeta Tierra, que es salvarnos xenia, que ahora ha cambiado de nosotros como especie humana y nombre y amenaza a toda la especies del planeta, y garantizar común de toda el área caribeña".

> "Ponemos a disposición datos, métodos, mecanismos, técnicas

cuáles son las iniciativas que tiene el orgullo de decir que poseemos una de las más grandes materia de ambiente, nosotros hidroeléctricas del país. El 80% del consumo eléctrico es una energía nosotros tener un poco limpia que proviene de centrales experiencia hidroeléctricas".

restricción como parques nacionales У naturales, lo que nos permite a mujeres

ponemos que disposición en materia formación de lo que nosotros poner nuestro Ministerio, nuestro "También tenemos el 43% del país llamamos guardaparques y en Estado a la disposición de la protegido en figuras de alta otros países llaman guadabosques. América completa para hacer

> monumentos Tenemos más de 20 mil hombres y cuanto formados en

de materia", aseveró.

de Asimismo, planteó que "quiero trabajos en común y avanzar en preservar nuestro a esta ecosistema".

500 jóvenes juramentados durante este fin de semana en distintos actos

Juramentadas brigadas juveniles contra el cambio climático

on una serie de actos y acciones en diversos sectores de la geografía venezolana, desde el pasado sábado y por tres días, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), tomará juramento a alrededor de 500 jóvenes agrupados en 20 Brigadas Juveniles contra el Cambio Climático.

En el evento central, que se realizó en el Jardín Botánico de Caracas este domingo, el titular del Minec, Josué Lorca, quien juramentó a unos 100 brigadistas capitalinos con el objetivo de contribuyan aue fortalecimiento de una nueva cultura ecosocialista, en la cual el pueblo es el protagonista con miras a construir una política de sostenibilidad ambiental promotora de acciones para mitigar los efectos del cambio climático.

Previo a la juramentación, cerca de la una de la tarde, el Ministro, las autoridades invitadas, los brigadistas y los voluntarios, participaron en una bicicletada desde la Plaza Diego Ibarra, que tendrá recorrido por la ciclovía de la plaza, empalme con la Avenida Bolívar dirección hacia Plaza Venezuela, para finalizar



Alrededor de 500 jóvenes a nivel nacional fueron juramentados

en el estacionamiento del Jardín cronograma: Botánico.

espera que con juramentaciones jóvenes los conciencia, tomen sensibilicen y a la vez transmitan este mensaje a la ciudadanía las buenas prácticas sobre ambientales, que procuran contrarrestar los efectos contra el cambio climático.

Las iuramentaciones realizaron bajo el siguiente

Sábado 29: Anzoátegui (Playa Conoma del Parque Nacional Mochima); Apure (Los Médanos de Capanaparo del Parque Santos Nacional Luzardo); Aragua (Bahía de Cata); Barinas (Parque La Federación); Bolívar (Parque Nacional La Llovizna); Botánico Carabobo (Jardín Naguanagua); Cojedes (Balneario Boca Toma); Falcón (Parque Nacional Los Médanos); Guárico (Monumento Natural Dr.

Arístides Rojas); La Guaira (Playa Samanes). Candilejas); Lara (Represa Dos Natural Cueva La Guácharo); Nueva (Parque Recreacional

del Tucupita); Distrito Capital (Jardín San Felipe El Fuerte). Esparta Botánico de Caracas); Miranda (Playa El Agua) y Portuguesa (Playa Los Totumos); Sucre (Playa Lunes 31: Amazonas (El Tobogán Luis); Táchira Los San

Monseñor Recreacional Fernández Feo); Trujillo (Parque Cerritos de El Tocuyo); Mérida (El Domingo 30: Delta Amacuro Botánico de Valera) y Yaracuy Páramo); Monagas (Monumento (Parque Recreacional Central (Parque Histórico Arqueológico

(Parque de La Selva).

Comparten experiencias en todos los niveles educativos del país

Promueven charla en el marco del Día Internacional de la Educación Ambiental



La prof. Bertha Carvallo contó su experiencia como maestra en el área ambiental

omo parte de los martes formación V de cineforos con la temática de "Cambio climático, pueblos, planeta y vida", este martes, Dirección General de Formación del Ministerio Popular Poder para Ecosocialismo (Minec), promovió un conversatorio sobre la educación ambiental.

Salón Conferencias de Repano que Waraira comparte el Minec con la Universidad Popular

Ambiente Fruto Vivas (UPAFV), ambiental". estuvo de a cargo educadora Bertha Carvallo, quien relató sus experiencias receptividad de los niños en la en el área a nivel de las escuela, en el proceso de escuelas primarias.

director general de Formación sus hogares y las ambientales del Minec y presidente de la que Nacional Fundación Educación **Ambiental** (Fundambiente), Jesús La charla, que se realizó en el Méndez, quien apuntó que la reunión tema У el efectuaron a propósito del Día Internacional de la Educación del Ambiental este 26 de enero.

"Entendemos que estamos en la semana con motivo del Día Internacional de la Educación Ambiental que se celebró este 26 de enero. Hemos presentado una conferencia muy significativa, sensible y práctica, en términos cómo son las actividades lúdicas, pragmáticas y proceso de educación ambiental que se hace en las escuelas del país", dijo Méndez.

Agregó que en esta ocasión se contó con la intervención "especial de la profesora Bertha Carvallo, quien nos ha contado su experiencia como área maestra en el

"Carvallo comentó educación inicial, con respecto a las prácticas del En el encuentro estuvo el cotidianas que se realizan en se hacen de planteles", sostuvo.

Harán seguimiento a su desarrollo

Atienden y liberan a tortuga verde juvenil en La Guaira

Personal de la Dirección General de Diversidad Biológica del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), atendió y luego liberó a un ejemplar de tortuga verde que fue localizada en Playa Grande del estado La Guaira.

El animal, que se encuentra en peligro de extinción, fue reportado por el capitán José Alvarado, de la del Playa Capitanía Grande Yackting Club, y rescatada por los marineros de bahía con demostraciones de poca capacidad de apnea y debilidad ante neuroestímulos.

Los servidores de Diversidad Biológica de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) La Guaira y la bióloga Giovanna Giandolfi, del

Centro
Nacional de
Investigación
de Pesca y
Acuicultura
(Cenipa),
evaluaron al
ejemplar
exhaustivament
e.

Determinaron que se trata de una tortuga verde (Chelonia mydas) juvenil hembra, de 78 por 70,5

centímetros, con un peso aproximado de 15 kilogramos.

Mediante una mesa de trabajo, con apoyo de la comunidad, establecieron que la tortuga forma



Se trata de un ejemplar femenino de aproximadamente 15 kilogramos

parte de un grupo de seis individuos que llega a las adyacencias del club, por lo que, en aras de realizar el seguimiento de la misma, se procedió a liberarla en la zona más profunda del perímetro.

En atención a las víctimas de la guerra económica

Donan plantas ornamentales y frutales en Paracotos



Algunas de las especies que recibieron fueron: Mala madre, oreja de mono y chachafruto

LI Ministerio del Poder Popular para Ceiba de el Ecosocialismo (Minec) y la Misión Guaicaipuro,

Árbol, donaron un lote de plantas durante el operativo de amor en atención a las víctimas de la guerra económica, que se desarrolló en la población de Paracotos, estado Miranda.

En la actividad, que se realizó en la Base de Misiones Socialistas Heroínas de Paracotos, ubicada en el sector El Latón, Cortada de Maturín, en la calle La Paracotos, municipio

los

de recibieron atención de medicina el general y medicamentos.

Además, las personas disfrutaron de asesoría del Instituto Nacional de Nutrición (INN), charlas del personal de la Misión Hogares de la Patria, Somos Venezuela, Misión Ribas, Misión Sucre, Ministerio de Educación, Misión Barrio Adentro y Misión Nevado, entre otras.

Socialistas Por su parte, el Minec y la Misión Árbol Paracotos, entregaron plantas ornamentales y el sector El frutales entre las que están las tada de especies mala madre, oreja de mono la calle La y chachafruto, para que se inicie el municipio ornato de los espacios de la base de pobladores misión.

Para incentivar el cuidado de las plantas y el ambiente

ICLAM prepara servicios educativos ambientales y planes de reforestación



Esta actividad es parte del aprendizaje educativo de los programas en el área ambiental

omo cada año, servidores públicos del Instituto para el Control y la Conservación de la Cuenca del Lago de Maracaibo (Iclam), se preparan para recibir, mediante visitas guiadas, a los niños, niñas, jóvenes y adultos en las instalaciones del vivero, ubicado en la sede principal en Maracaibo.

Esta acción se ejecuta con el objetivo de apoyar los procesos académicos, e incentivar a los visitantes a tener un sentido de pertenencia con las plantas y la naturaleza.

La atención es brindada por el personal que forma parte de la Gerencia de Intercambio y Promoción de Saberes Ecosocialistas (Gipse) del Iclam, y se ofrece a todo público,

especialmente a los colegios, de manera programada, para Es fortalecer el área educativa q ambiental. Esta actividad, so además, forma parte del p aprendizaje educativo de los a diversos programas enmarcados y en el área ambiental.

Durante recorrido se muestran brevemente las instalaciones Iclam, hasta llegar al vivero, ubicado parte en la posterior del edificio, donde se explica lo relacionado con las plantas sobre la importancia,

cuidado, variedad y formas de propagación. De Igual manera, quienes participan en el recorrido, tienen la oportunidad de realizar prácticas en el sitio, como, por ejemplo: Propagar o plantar algunas especies.

Servicios educativos ambientales

Los interesados en solicitar los servicios educativos ambientales, que además de visitas guiadas, contemplan: **Planes** reforestación para las escuelas, charlas educativas y juegos ecológicos, entre otros, pueden hacerlo enviando comunicación (impresa digital), dirigida a Armando Portillo, presidente del Iclam, solicitando el servicio, o dirigirse a la sede, ubicada en el sector Plaza Las Banderas.

educativa que toda actividad educativa actividad, solicitada al Iclam, debe estar arte del previamente coordinada y de los autorizada por el municipio escolar marcados y la Zona Educativa correspondiente.



La actividad estará dirigida especialmente a los colegios

Para crear conciencia ambiental

Programa Guardianes del Árbol llegará a todas las instituciones del país



El objetivo es fomentar en los estudiantes conciencia ambiental

presidente de la Misión Árbol, finalidad Wilmer Vásquez, anunció que el ambiental en los estudiantes del país. programa "Guardianes del Árbol"

todos estudiantes tengan oportunidad de producirlo.

suministró la durante entrevista realizada en el comunitarios, programa Café actividades Televisión (VTV), en el explicó que este plan creó con

de crear

será llevado a las instituciones También, mencionó el desarrollo del agroforestería. educativas en todo el país, para que programa Viveros Comunitarios, en el

los que se le entrega a las comunidades diversos insumos para la producción la de plantas de diversas especies.

Igualmente, el Programa Sembrando Vida, con el cual a través de un La información trabajo conjunto entre los ministerios del Poder Popular para una Ecosocialismo y el de la Atención a actores Aguas, así como realizarán diversas У jornadas para en la Mañana recuperar las cuencas hidrográficas transmite con el lanzamiento de la estrategia Venezolana de nacional de reforestación en la que están inmersos otros programas de la que Misión.

se Asimismo, la Misión Ecourbanismo, la con el fin de establecer bosques conciencia temáticos para incentivar el turismo social en los urbanismos, así como fortalecer el programa de

MINEC desarrolló taller sobre trámites electrónicos cites en Venezuela

continuación de las los procedimientos actividades programadas como tales requerimientos. parte de la Bioamazonía que la Organización ejecuta Tratado **Amazónica** (OTCA) con Ministerio del Poder Popular para Diversidad Biológica, en la el Ecosocialismo (Minec), este sede Central del Minec en martes se realizó el taller "Solicitud de electrónicos Cites en la República Bolivariana de Venezuela".

trámites de la Convención sobre el Comercio Internacional de Venezuela. Especies Amenazadas de Fauna Silvestres (Cites), Flora

participantes conocerán

del En el curso, que se efectuó Cooperación en el salón de conferencias el de la Dirección General de el centro de Caracas, se permisos/certificados intercambiaron saberes y experiencias sobre el fortalecimiento У armonización de los mecanismos, Mediante la inducción de los sistemas y procesos de emisión de permisos electrónicos en

los Este primer taller estuvo dirigido al



Se trata del primer taller sobre el tema

personal de Diversidad Biológica de la sede central del Minec, y se prepara un segundo encuentro las personas de con las direcciones involucradas en el sistema de permisos electrónicos de la institución.



SEMANARIO Página 8



AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

27/1/2022

Desde Venezuela enviamos un saludo bolivariano al pueblo valiente de Morazán, y a Xiomara Castro de Zelaya, quien asumió, hoy #27Ene, la Presidencia de Honduras. Nuestro abrazo solidario y apoyo a los grandes cambios que vienen para estas tierras que han resistido durante años.





@NicolasMaduro

27/1/2022

Reitero mi respaldo personal, institucional y político, en el marco de las 3R.Nets, al plan de la Revolución Judicial para los años que están en desarrollo. Hay que llevar justicia al menos favorecido y a los que necesitan de la mano del Estado para que proteja sus derechos.





@NicolasMaduro

26/1/2022

Tenemos las ideas claras para desarrollar la economía del país, debemos organizarnos, fortalecer el sector productivo y garantizar la máxima calidad en los productos que se distribuyen a nivel nacional. Impulsemos la economía real que produce bienes y servicios.







